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2021-2023 

Tagesordnung 

 
1) Begrüßung  
2) Feststellung,  

a. ob ordnungsgemäß eingeladen wurde  
b. ob das Jugendparlament beschlussfähig ist  

3) Genehmigung des Protokolls vom 16.01.2023  
4) Aktuelle Stunde  
5) Bericht der Geschäftsführung  
6) Auswertung Jugendparlamentarischer Abend  
7) Anträge  
8) Bericht aus dem Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt  
9) Bericht aus dem Jugendhilfeausschuss  
10) Bericht aus dem Schul- und Sportausschuss  
11) Interne Ausschüsse  
12) Vorstellungen und Erwartungen an den Instagram Account  
13) Bericht Intern. Jugendbegegnung Çanakkale  
14) Berichte Sommerferien 2023  
15) Anfragen/ Einladungen ans Jugendparlament  
16) JuPa Termine: 23. März 2023, um 17:30 Uhr  
17) Bericht Vollversammlung Stadtjugendring  
18) Verschiedenes  

a. INFO „Future Peers“ 
 
1) Begrüßung 

Julius Goebel eröffnet die Sitzung um 17:37 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 

 

2) Feststellung, 

 ob ordnungsgemäß eingeladen wurde 
Es wird einstimmig beschlossen, dass ordnungsgemäß eingeladen wurde. 

 ob das Jugendparlament beschlussfähig ist 
Das Jugendparlament ist beschlussfähig. 
 

3) Genehmigung des Protokolls vom 16.01.2023 

Dafür:   10 Stimmen 
Dagegen:  0 Stimmen 
Enthaltungen:  1 Stimme 
Das Protokoll wird genehmigt 
 
4) Aktuelle Stunde 

Diese entfällt, da die Gäste nicht anwesend sind. 
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5) Bericht der Geschäftsführung 

Simon Bade berichtet: 

 
Jan Kniefert fragt, wann die Rechnung der Firma Sostmann in Rechnung gestellt wurde. Mathias 
Owerrin antwortet, dass dies Anfang Februar passiert sei, weshalb sie nicht mehr ins Geschäftsjahr 
2022 gebucht werden konnte.  
 
6) Auswertung Jugendparlamentarischer Abend 

Die Mitglieder erzählen von ihren subjektiven Eindrücken. Insgesamt wurde der Abend als sehr 
positiv und gelungen wahrgenommen. Es wurde angemerkt, dass der erste Teil zu lang war, und der 
zweite Teil, mit den informellen Gesprächen, dafür zu kurz. Dies könnte beim nächsten Mal geändert 
werden. 
 
7) Anträge 

Es sind keine Anträge der Jugendparlamentarier*innen eingegangen.  
 
8) Bericht aus dem Ausschuss für Stadtentwicklung und Umwelt  

Jan Kniefert berichtet aus der Sitzung. Es ging vor allem um die Quartiersentwicklung auf dem 
ehemaligen Magnum-Gelände. Dort sollen Kinder und Jugendliche stärker beteiligt werden. 
Außerdem stand der Masterplan 100% Klimaschutz auf der Tagesordnung. Dort könne sich das 
Jugendparlament evtl. auch einbringen. Zudem stand das Baustellenmanagement zur Debatte, in 
dem vor allem Probleme in der Koordination herrschen. Auch hier könnte das Jugendparlament 
möglicherweise Lösungsvorschläge aus Sicht der Jugend einreichen. 
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Julius Goebel fragt nach der amtlichen Bekanntmachung der Tagesordnung zur Sitzung am 
07.02.2023, da dort das Jugendparlament unter TOP 1 auftaucht. Jan Kniefert erläutert, dass dies 
eine formale Belehrung der neuen JuPa-Vertreter war. 
 
9) Bericht aus dem Jugendhilfeausschuss 

Dieser hat nicht getagt.  
 
10) Bericht aus dem Schul- und Sportausschuss  

Bericht wird bei der nächsten Sitzung nachgeholt. 
 
11) Interne Ausschüsse  

Dort gibt es keine Neuerungen. 
 
12) Vorstellungen und Erwartungen an den Instagram Account  

Julius Goebel erläutert, dass dieses Thema bereits im Vorstand besprochen wurde und dort die Frage 
aufgekommen sei, wie man den Instagram-Account des Jugendparlaments gestalten soll, vor allem 
im Hinblick auf Werbung für andere Veranstaltungen, Spenden oder Einrichtungen.  
Jan Kniefert sieht, dass mit solch einer Werbung kein guter Input geliefert würde. Man müsse eher 
aktiv von den Sitzungen berichten. Auch sollte bei der Debatte die Nutzung des IPhones und des 
Notebooks mitgedacht werden.  
Max Wallenstein spricht sich dafür aus, dass das Handy zum Fotomachen auf jede Veranstaltung 
gehört, und er regt an, dass alle Mitglieder ihre 5€ Sitzungsgeld an die Erdbebenopfer in der Türkei 
und Syrien spenden. 
Jan Kniefert sieht die fehlende Nutzung des IG-Account nicht mit dem Handy verknüpft sondern mit 
der fehlenden Arbeit der Internetbeauftragten und dem hohen Zeitaufwand.  
 
Julius Goebel fragt die Mitglieder nach dem Vorschlag von Max. 
Jan Kniefer sagt, dass das Spenden jedem Mitglied selber überlassen ist und dies nicht beschlossen 
werden könne.  
Max Wallenstein spricht sich dafür aus, dass Handy bei Veranstaltungen den Leuten zur Verfügung zu 
stellen, die ein zu schlechtes Handy zum Fotos machen haben. 
Jan Kniefert sieht das Problem beim mangelnden Interesse des JuPas, den Instagram-Account zu 
führen. Zum Beispiel könnten die TOPs veröffentlicht werden und Sitzungen fotografiert und 
gepostet werden. 
Max Wallenstein fragt, wofür das Handy überhaupt angeschafft wurde. Jan Kniefert antwortet, dass 
dieses durch Fördermittel beschafft wurde. Er regt an, das Handy mit dem Instagram-Account zu 
verknüpfen und es erstmal bei den Betreuenden aufzubewahren. Diese können es bei 
Veranstaltungen mitbringen und dort können alle damit Fotos machen. 
 
Julius Goebel stellt diesen Vorschlag zur Abstimmung.  
Dafür:   11 Stimmen 
Dagegen:  0 Stimmen 
Enthaltungen: 1 Stimme 
Damit wird das Handy bei den Betreuenden aufbewahrt. 
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Jan Kniefert fragt Mathias Owerrin, ob er die TOPs vor jeder Sitzung hochladen könne. Carl Freker 
sagt, dass das ja auch die Internetbeauftragten machen können. Jan Kniefert sagt, dass er dies 
zeitlich nicht schaffen kann. Er und Bennet Heise regen an, die Betreuung der Social Media im Team 
zu machen oder den Posten der/des Internetbeauftragten neu zu wählen. 
Silas Niemann fragt, ob Kim Josi Bürstlein schon mal darauf angesprochen wurde. Julius Goebel sagt, 
dass der Vorstand den Kontakt suchen wird. 
Mathias Owerrin fragt die Mitglieder nach ihren Erwartungen für den Instagram-Account. 
Simon Bade schlägt vor, dass die TOPs hochgeladen, Fotos und Storys von den Sitzungen erstellt und 
Events promotet werden könnten. 
Jan Kniefert stimmt diesem inhaltlich zu und sagt, dass man mit dem Posting von der Sitzung eine 
Einladung zum Vorbeikommen verknüpft sein könnte. 
Max Wallenstein spricht sich für eine Zusammenfassung des Protokolls aus, welches gepostet 
werden könnte. Jan Kniefert spricht sich dagegen aus.  
Bennet Heise mahnt, dass erst einmal die Betreuung des Accounts geklärt werden sollte, bevor über 
den Inhalt geredet wird. 
Simon Bade sagt, dass man auch behandelte Anträge posten oder von Besuchen in den Sitzungen 
berichten könne. Instagram diene zudem zum Austausch mit der Wähler*innenschaft. 
 
Julius Goebel fasst zusammen, dass der Vorstand sich mit Kim Josi Bürstlein zusammensetzen wird 
und die Vorschläge aufgenommen hat. 
 
Pause bis 18:40 Uhr  
 
13) Bericht Intern. Jugendbegegnung Canakkale 

Tuana Sahin und Mathias Owerrin berichten.  
Es gibt zudem auch noch freie Plätze für die Fahrt Ende März in die Türkei.  
 
14) Berichte Sommerferien 2023 

Mathias Owerrin berichtet. 
 
15) Anfragen/ Einladungen ans Jugendparlament  

 Mathias Owerrin erklärt, dass bei ihm keine Einladungen eingegangen sind. Er ist aber mit 
Jannis Vahl von den evangelischen Stiftungen im Kontakt. 

 
 Simon Bade berichtet von den „Future Peers“. Dies ist ein Projekt, welches auf den 

Bildungskongress im letzten Herbst zurückgeht. Dort können sich 2 bis 4 Jugendliche aus 
Osnabrück melden, welche dann zu Future Peers ausgebildet werden. Anschließend gründen 
diese 2 bis 4 Jugendlichen in ihren Schulen dann wieder Projektgruppen und arbeiten zu 
Themen wie Bildung, nachhaltige Entwicklung oder Projektmanagement. Dafür könnte 
Werbung über den Instagram-Account gemacht werden. 

 
 Lukas Ölmann (Ratsherr von Volt) stellt sich vor. Er möchte im Stadtrat für eine bessere 

Möglichkeit zur Mitgestaltung des JuPas eintreten und ist offen für Vorschläge. Er will einen 
Austausch zwischen Jugendparlament und Stadtrat ins Rollen bringen.  
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Jan Kniefert spricht sich dafür aus, dass das JuPa einen Sitz im Finanzausschuss bekommen 
soll.  
Lukas Ölmann nimmt die Idee auf und bespricht diese in der Fraktionssitzung von 
Volt/Grüne. 

 
 Jan Kniefert und Leon Dean erinnern an die Mail von dem Bürgerforum Atter.  

Simon Bade spricht sich dafür aus, dass die Verfasserin einzuladen. 
Jan Kniefert sieht keine Zuständigkeit des JuPa für das angesprochene Thema. 
Julius Goebel stimmt zu. 

 
Abstimmung: Mail des Bürgerforums Atter soll mit einer Absage beantwortet werden. 
Dafür:   7 Stimmen 
Dagegen: 0 Stimmen 
Enthaltungen: 5 Stimmen 
Mathias Owerrin übernimmt dies.  
 

 Carl Frerker erklärt, dass die Osnabrücker Domjugend einen Projektantrag auf finanzielle 
Unterstützung ihrer Fahrt mit 49 Kindern zum Heidepark gestellt hat.  
Jan Kniefert und Bennet Heise sprechen sich dafür aus, mit den zuständigen Personen ins 
Gespräch zu kommen. 
Julius Goebel und Leon Dean fragen sich, warum das Jugendparlament für die Finanzierung 
zuständig sein sollte. 
Jan Kniefert lobt, dass die Domjugend die erste Organisation ist, die jemals so einen Antrag 
gestellt hat. Die Frage für das JuPa müsste sein, ob ein jugendpolitischer Grund bestehe. 
Theo Jäkel bezweifelt dies, wenn nur Vereinsmitglieder eingeladen werden würden. 
 

Julius Goebel schlägt vor, die Domjugend zum Dialog in die Sitzung einzuladen. 
Abstimmung: 
Dafür:  10 Stimmen 
Enthaltungen: 0 Stimmen 
Dagegen: 1 Stimme 
Ungültig:  1 Stimme 
Mathias Owerrin übernimmt dies. 
 
16) JuPa Termine: 23. März 2023, um 17:30 Uhr  

Die Sitzung wird wegen einer parallel stattfinden Sitzung des Schulausschusses auf den 20.03.2023 
verschoben. Ein Ort wird noch bekannt gegeben.  
[Der Ort ist der Wintergarten im GZ Ziegenbrink; Rosa] 
 
17) Bericht Vollversammlung Stadtjugendring, Linus Sandkämper  

Dieser tagt erst morgen.  
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18) Verschiedenes 

 Jan Kniefert spricht sich dafür aus, dass das JuPa eine Stellungnahme zu der Missfinanzierung 
des Radweges an der Mindener Straße veröffentlicht. Zudem sollte ein Wortbeitrag im 
Stadtentwicklungs- und Umweltausschuss dazu gemacht werden. 

 
Abstimmung über diesen Vorschlag 
Er wird einstimmig angenommen. 
Die Pressewarte formulieren eine Stellungnahme. 

 

 Silas Niemann regt an, dass das Jugendparlament sich nächstes Wochenende in die Stadt 
stellen und Geld als Spende für die Erdbebenopfer sammeln könnte. 
Bennet Heise findet die Idee gut.  
Linus Sandkämper und Jan Kniefert sehen das JuPa nicht als Gremium zum Spenden 
sammeln, das dies auch als städtische Institution nicht darf. Dies können besser die 
Mitglieder als persönliche Aktion machen. 

 

Julius Goebel stellt folgenden Vorschlag zur Abstimmung: Das JuPa macht eine geschlossene 
Veranstaltung zum Sammeln von Spenden für die Erdbebenopfer.  

Dafür:  3 Stimmen 

Dagegen: 5 Stimmen 

Enthaltungen: 5 Stimmen 

Damit ist der Vorschlag abgelehnt. Julius Goebel betont aber, dass die Mitglieder gerne als 
Einzelperson Spenden für eine andere Hilfsorganisation sammeln können. 

 Julius Goebel verweist auf die aktuelle Stunde der letzten Sitzung. Dort sollte eine 
Pressemitteilung zum Busverkehr herausgegeben werden.  
Linus Sandkämper sagt, dass er dazu bereits ein Interview im Radio OS hatte.  

 

Julius Goebel stellt zur Abstimmung ob trotzdem noch eine Pressemitteilung dazu veröffentlicht 
werden soll.  

Dies wird einstimmig befürwortet. 

Julius Goebel beendet die Sitzung um 20.24 Uhr. 
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